

tueux fortifie son âme ; constamment il sait tenir le démon, son ennemi, à distance et s'assurer la protection du ciel qui fera des miracles de grâce pour le sauver.

4eme Instruction.

Moyens d'être vertueux.

La vertu est le résultat d'un double concours ; celui de Dieu et celui de l'homme.

1° Celui de Dieu se trouve magnifiquement dans la confession. et dans la communion.

2° Celui de l'homme se trouve dans la bonne volonté. Volonté qui ne se laisse pas abattre par les revers, ne recule pas devant le sacrifice et qui use des moyens que Dieu met à sa disposition.

---

La retraite de l'Union Catholique pour les hommes, prêchée à l'église du Jésus par le P. Ponche, a attiré tous les soirs une nombreuse assistance.

Le prédicateur a fait ses instructions dans l'ordre suivant :

L'homme a un maître, et ce maître c'est Dieu ; première instruction. Ce maître a le droit de donner des ordres, d'où les commandements de Dieu ; deuxième instruction. Les infractions à ces commandements sont le péché ; troisième instruction. Du péché ; quatrième instruction. La punition du péché, c'est l'enfer ; nous souffrirons en enfer par ceux qui nous y entoureront ; et par les souffrances qui naîtront de notre corps même ; cinquième instruction. De la nécessité de se confesser de suite sans remettre au lendemain, car Dieu peut nous frapper sans nous donner ce lendemain. L'âme venant rendre compte au jugement de Dieu ; sixième instruction.

La retraite s'est terminée par une communion générale, le dimanche matin, qui a amené à la sainte table un grand nombre de communiants.

---

Une foule immense, dit le *Nouvelliste*, se pressait dans les rues de Québec le jeudi saint, allant, d'une église à l'autre, visiter les repositoires, méditer sur le mystère eucharistique.

Au milieu de cette foule, régnait le silence absolu, le plus beau recueillement.

Les repositoires étaient splendides. Ils étaient ornés de fleurs, de draperies, de flambeaux, en un mot, tous étaient d'une richesse éclatante et avaient été érigés par des mains habiles.

---

La grande solennité de Pâques, dit le journal de Québec, a été célébrée hier avec l'éclat accoutumé. A la basilique, Mgr l'archevêque a officié pontificalement, ayant pour diacre d'honneur M. l'abbé Lagacé et pour diacre et sous-diacre MM. les abbés Gagnon et A. Lemieux, du séminaire de Québec.

---

M. l'abbé Louis Adolphe Paquet, étudiant en théologie à la Pro-